
令和６年度９月 船橋会常会 常会報告 
 

 

開催日時：令和 6 年９月 1 日（日） 13：00～14：40 
開催会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
出席者 ：（常任役員）飯田育代会長 

妹尾 池田 花形 松島 萬寶 飯田直美 鈴木昭彦 田久保 山﨑各副会長 
鈴木実 濵中 宮内 八巻 木戸 膳場 古橋 各理事 

（部長）2 部 A：八巻 4 部：池田 5 部：山﨑 6 部：菅井 7 部：小林 9 部：飯田  
10 部 A：安田 10 部 B：曽田 14 部：牧野 15 部：鈴木 16 部：村井  
33 部：岡崎                      計 26 名（敬称略） 

 

 

Ⅰ．船橋会会長挨拶（飯田育代会長） 
本日は、午前に実施した「災害時安否確認カード訓練」の取りまとめをしてくださり、ありがとう

ございました。組長の皆さまとの関わり等の準備もありがとうございました。訓練のご感想、ご意

見等をお聞かせください。 
 

Ⅱ．船橋まちづくりセンターより情報提供（長谷進所長）※代読 飯田 
船橋会の皆様には、日頃より、まちづくりや福祉、防災、各種募金活動に、ご理解ご協力をいた

だき、ありがとうございます。 

本日は、関東大震災記念日、台風の影響下のなか、安否確認訓練お疲れ様でした。南海トラフ地

震、首都直下型地震、風水害などに備える在宅避難をはじめとした自助の重要性の啓発の一助とな

ったことと思います。 

また、8月 19 日の「ちとふな盆踊り」も大盛況での実施となり、準備から片付けまで、大変にお

疲れ様でした。 

さて、新型コロナウイルス感染症は、最近では感染者数が増加しているところで、だれがいつ感

染してもおかしくない状況が続いています。できる範囲で、適切なマスク着用を続けるなど基本的

な感染症対策に努めていただければと思います。 

また、毎年 11月 3 日に行っている地区イベント「船橋ふれあいまつり」については、昨年同様

に開催することになりました。各部会で準備を進めています。ご協力をお願いいたします。 

区では、誰もが住み慣れた地域で、安心して暮らし続けられる地域社会の実現を目指して、28
地区に「身近な福祉の相談窓口」を設置し、まちづくりセンター、あんしんすこやかセンター、社

会福祉協議会、の三者が同じ施設内で連携しながら、身近な相談を受け、住民の皆さまと協働し

て、地区の課題解決に取り組んでいます。令和 4 年度からはこの地区課題解決の取り組みに児童館

も加わり四者連携となっています。お困りごと等がございましたら、ご利用ください。 
また、令和 4年度 10 月に施行された「地域行政推進条例」により、まちづくりセンターの役割

などの見直し検討がおこなわれています。地区の皆様と一緒に、安全で住みよいまちづくりをすす

めて参りたいと思います。よろしくお願いいたします。 
 

 

Ⅲ．議題 

１．報告事項 
１．第２１回船橋あおばまつり 

（６/２（日）１１：００～１４：００ 池田児童遊園・船橋地区会館・その周辺） 
雨予報の中、晴れることを信じ準備しおまつりがスタート。終了に近づいた頃に土砂降りに 
なったが手際よく片付け、怪我もなく無事に終了した。天気を読むのは大変である。 

 



 ２．エコフェスタちとふな（６/９（日）９：３０～１４：３０ 船橋小学校） 
船橋地区ごみ減量リサイクル推進委員会主催。空き缶・ペットボトル・牛乳パック等を再利用 
し、“楽しめる”手作り品を紹介。また、エコな暮らしに役立つ展示コーナーも設けられた。 

 
３．千歳丘高校防災訓練お手伝い（６/１４（金）１３：００～１５：３０ 千歳丘高校） 

学校が 2 年生を対象に行う防災教育のお手伝いをした。起震車・担架搬送等。 
 

４．船橋小学校・千歳丘高校避難所訓練（６/２９（土） １０：００～１２：００船橋小学校） 
両校の避難所運営委員会合同で、HUG（避難所運営ゲーム）を行った。―HUG とは、避

難所にいらした方のそれぞれの背景や状況を理解し、避難所のどこでどのように生活して

もらうかを話し合っていくゲームである。 
 

５．ちとふな商店街まつり（７/１４（日）千歳船橋駅前広場 １５：００～２０：００） 
女性部が模擬店を出店、フランクフルト 300 食、100％ジュース 200 杯を販売。芸人のス

テージなどもあり、人出が多く大盛況なおまつりだった。 
 

６．夏休みラジオ体操（７/２０（土）～２９（月）６：２０～６：４０ 船橋小学校） 
毎朝 100 名前後の子ども・大人が元気に参加し、体操した。 
 

７．スタンドパイプ操作訓練（７/２８（日）７：００～８：００ 船橋神明神社） 
  成城消防署千歳出張所、成城消防団の指導のもと、スタンドパイプを使い、放水体験をし

た。ラジオ体操終了後の体操参加者が多数訓練にも参加してくださった。 
 

８．都市計画道路についての情報交換会 
（７/３１（水）１０：００～１２：００ 船橋まちづくりセンター） 

  2 年前にも開催。その後の経過説明を東京都や世田谷区の担当課の職員から受け、参加者で 
意見交換をした。賛成・反対の両方の意見が出て、また、今回始めて知ったという方もいら 
っしゃり、情報提供と共有ができた会だった。当日の資料は船橋会事務所にありますので、 
ご希望の方はいただきにいらしてください。 

 
９．ちとふな盆踊り（８/１８（日）１８：００~２０：００ 千歳船橋駅前広場） 

    5 年ぶりに開催。台風を気にしながらの準備。千歳船橋商店街振興組合共催、北沢法人会協 
賛。模擬店あり、踊りあり、小さなお子様連れのご家族が多く参加してくださり、大いに盛 
り上がり、まちぐるみのイベントになった。 

 
１０．災害時安否確認カード訓練（９/１（日）９：００～１０：００船橋会全域） 

    船橋会全世帯を対象に、災害時などに、隣近所が“気にし合う、声をかけ合う、助け合う” 
まちを目指し、安否確認訓練を実施した。今回は、訓練参加状況を、組長が組内を見て回り 
部長に報告、部長から船橋会へ報告する体制を合わせて実施した。 
 
【部長の皆様に、状況・感想・意見を伺いました。】 

 
    ★訓練の状況について 

・参加世帯数が多い組と、少ない組の差がありました。 
    ・マンションは入居者の入れ替わりがあり、前からいらっしゃる方は参加し、新しい方は 

参加していなかったです。伝え方が課題です。 
    ・マンションの防災担当と理事が協力して実施しました。 
    ・オートロックマンションなので、マンション内で助け合うことを確認し、マンション内 

の各戸の玄関前に掲示するように皆で話し合い実施しました。 



    ・カードが掲示されていないお宅には、インターフォンを押して訓練をお知らせする等、 
防災意識の高い組長がいらっしゃり、組内に働きかけてくださっていました。 

    ・世帯数が少ない組の組長は全世帯を回って訓練参加を働きかけてくださっていました。 
    ・訓練を忘れていた方がいらしたようです。 

→船橋会から 
  ・さまざまな話し合い、工夫、働きかけに感謝する。助け合いの意識の醸成に向け 

て、訓練を重ねていく。 
 

 ★部長と組長の実施状況報告体制について 
    ・訓練当日朝、全組長に電話をし、参加の働きかけと報告手順の確認をしました。 
    ・当日不在の組長さんがいらっしゃったので、部長が確認を代行しました。 
    ・訓練のチラシを組長に届けるときに、実施報告書方法についてのメッセージを付けて、  
     コミュニケーションを取りました。 
     →船橋会から 
       ・部長の皆さまの熱意と細やかな準備に感謝いたします。 
 
    ★訓練チラシ、周知について 
    ・全世帯が１部ずつ訓練のチラシを取るように回覧したが、取られていなくて殆どそのま 
     ま残って帰ってきた組は、参加世帯も殆どなかったです。 
    ・チラシを全戸配布にし、１部ずつ取るようにしてくださったことは良いことです。また、 

さらに直前回覧の注意は良かったと思います。 
    ・回覧を見ない人が多いです。周知をもっとした方が良いと思います。 
     →船橋会から 
       ・日頃から、回覧をよく読んでいただけたるようにお願いする。 
       ・チラシ回覧は２回、加えて、船橋会 HP とメールマガジン、区広報板や船橋会掲

示板で PR。 
さらに当日 9：00 に防災行政無線で合図を流し、消防団の消防車でも呼びかけの 
アナウンスをしながら町会内を巡回してもらった。 

       ・組長が会費を集金する時に、訓練のチラシを手渡しするのも良い。 
 

    ★安否確認カードについて 
    ・無くした方、破損した方がいらっしゃる。 
    ・無くした方は、黄色いタオルや手製の“無事です”カードを作成しそれを掲示してくださ 

っている方もいらした。 
    ・チラシを安否確認カードの代わりに掲示してくださっている方もいらした。 
    ・黄色いタオルなど、黄色いものが全く無い方もいらっしゃり、お困りだった。 
    ・新入会の方へ、カードは届いていますか？ 
     →船橋会から 
       ・入会を把握した方には、届けている。 

・カードが無い方は、黄色いもので代用をお願いする。全国的に、災害時の安否確認 
に“黄色いもの”を使う地域が多いようだ。だれが見てもわかりやすいように、 
“黄色”で統一したい。白い紙に黄色で“無事”と書くだけでも良い。 

       ・訓練実施のチラシの裏面を黄色にする等工夫し、チラシをカード代わりに活用す 
る方法も検討したい。 

 
    ★防災行政無線、消防団による呼びかけの巡回について 
     ・無線はよく聞こえなかった。アナウンス前に“これからアナウンスが始まるぞ”という 

注意を向けられるような、サイレン・ブザー音などがあると良いのでは？ 



     ・消防団の呼びかけアナウンスも聞こえなかった。消防車、話し方のどちらも速かった。 
     →船橋会から 
       ・聞こえなかった方が多いことを世田谷区に報告する。無線で話し始める前に、サ 

イレン等の合図を流すことも提案したい。 
       ※世田谷区では、防災無線の放送内容が聞き取れなかった時に、24 時間以内に放送 

された内容を聞くことができます。専用電話番号 ０５０－５５３６―６９５７ 
 

    ★訓練実施時間について 
     ・一時間は短く、組長が確認して回るのに間に合わなかった。 
     →船橋会から  

・訓練時間（掲示時間）が長いと、組長が参加状況を確認するタイミングを迷い負担に 
なるため、今回は１時間とした。 

 
♪参加くださった皆さま、実施にご尽力いただいた部長・組長の皆さま、感謝申し上げます。♪ 

♪訓練の参加状況等をとりまとめ、報告書を出しますので、ぜひご覧ください。♪ 
 
 

２．活動予定 
１．船橋希望学舎あいさつキャンペーン（９/３（火）～５（木）７：４５～８：１５町内各所） 

登校する子どもたちに“おはよう”と声をかけます。 
 

２．敬老事業（９月いっぱい） 
今年 80 歳になる方（昭和 19 年生まれ）にお祝いの品をお届けする。現在お申し込みくだ

さった方は 16 名。まだ募集しているので、ご近所で声をかけ合ってお申し込みください。 
 

３．秋の全国交通安全運動（９/２１（土）～３０（月）１０：００～１２：００駅前広場） 
  期間中、駅前広場に幕舎を設置し啓蒙活動を行う。部長の皆さまもご協力ください。 
 
４．船橋神明神社例大祭（９/２８（土）・２９（日）船橋神明神社） 
  女性部が出店、フランクフルトソーセージとワッフルを販売予定。 
  船橋まちづくりセンターにて、お神輿の神酒所も船橋会が設ける。 
 
５．赤い羽根共同募金（１０/１（火）～３１（木）船橋会全域） 
  9/28（土）の回覧で、募金用の封筒などを配布。ぜひご協力ください。10/5（土）の常会で 

詳細を説明する。 
 
 

 ３．その他 
１．防犯カメラ設置について 

70 周年事業として、都と区の助成金と町会の 70 周年の費用を使って防犯カメラ 12 台の設置を 

検討している。船橋会区域は商店街と小学校の周辺にすでに設置されており、設置されていな 

いエリアを中心に設置箇所を検討する。 

今後のスケジュール…９月～来春 警察と設置位置を協議、メーカーと機種等を協議、→→→ 

来年の総会で議決、→→→正式に申請。取り付けは早くても来年秋以降になる。 

※進捗状況は、逐次、常会にてご報告する。 

 

部長より データ保存は 2 週間、は少なくないか？ 



船橋会から 長期録画についてはプライバシーの問題がある。 

部長より 設置位置は警察に意見を聞いた方がよいのでは。 

船橋会から 9 月からの警察協議内容に含まれますが、皆様のご希望もお寄せください。 

 
２．地域猫活動について 

9/8（日）保護猫の譲渡会がある。 

近々に保護活動を予定している。1 匹狙っている雄ネコがいるが賢くて捕まらない。 

捕獲後、去勢避妊手術のため動物病院に連れて行ったり、連れ帰ってリリースしたり、と車が必 

要である。車を出してくださる方に、活動の協力をお願いしたい。 
 

 

 

 

 

 

次回 船橋会 常会 
日時：１０月５日（土）１０：００～１２：００  

超会費納入のある方は９：３０から受け付けます。 

会場：船橋まちづくりセンター 
 

９月の船橋会事務所開所日（開所時間１３：００～１６：００） 
５日（木）１０日（火）１２日（木）１４日（土） 

１７日（火）２１日（土）２６日（木） 
 

ぜひ！船橋会メールマガジンにご登録ください。 

右記２次元コードから登録できます。 
 

問い合わせ：船橋会事務所 船橋１－４０－６ Ｔ／Ｆ６７９４－３１４５ 
★船橋会メール funabashikaimail＠funabashikai.org ご活用ください。★ 

 


